
调查对象：青海大学附属医院毋德芳

调查时间：2020年 4月 27日 （+86-13734601766）

内容提要

 

1. 整个青海省的话现在都没有做的特别好的。

2. 我们这边现在暂时做的是捐献。我们只能捐献，不能移植。

3. 科主任樊海宁，他现在做手术，但是做手术的类型不一样。

4. 突发情况的器官捐献，就是这个人突然之间出现了意外情况，我们会把他，

如果他家属同意的话我们会进行器官捐献。

5. 这种器官捐献我们给谁，这个谁都说，这个谁都说不来，因为这个是全国的，

国家一个电……电脑的系统上的一个分配，给谁我们谁都不知道。

6. 华西医院有名，钱的话我倒没说，但主要是数例的。

7. 有肝移植资质的是青海省人民医院，但是省人民医院，据我所知他们那都是

请的外地的专家，然后呃从外面找的肝源，在本省进行移植的。

8. 我没具体操作过，我们这边没做过肝移植。

9. 我听说，光一个肝源就三四十万，都下来我估摸着得七八十万。

10. 这种有资质的，就是肝胆的排名靠前的这些医院，一般他们都开展的比较

多（移植得多）。

11. 清华长庚医院的卢倩、华西的王文涛和我们有联系。

录音内容

调查员：喂，您好！是那个，呃，是毋德芳大夫对吗？

毋德芳：嗯，是。

 

调查员：您好，是这样，我刚才打到咱们医院，那个医生给了我你的电话号码。

我想就是给我先生问一下，如果我到咱们医院去做那个肝移植的话，

就是我们需要带一个什么样的手续？

毋德芳：哦，我们医院没有，没有肝移植啊。

调查员：啊？以前不是一直都有吗？就是那个，什么时候开始停了吗？

毋德芳：肝移植我们这边不能做。你是有病人是吧？

调查员：是我先生想要做那肝移植，因为他年前的时候就确诊是那个肝硬化晚



期，因为……

毋德芳：呃是这样的，这边呢，我们暂时还不能做，还没有资质，呃我们只能

捐献，不能移植，哈，不好意思啊。

调查员：啊，那个…… 

毋德芳：呃这个如果要做的，整个青海省的话现在都没有做的特别好的。

调查员：啊，我看咱们那个网页介绍，不是有那个咱们那个主任，那个景主任

（景鸿恩）是吧？我看他不是以前咱们一是一直有来着吗？我看那个介

绍。还有一个叫……

毋德芳：他可能，他可能，呃，景主任他，已经退休了，是这样的。现在这边

吧，暂时，肝移植基本上没做，我们这边现在暂时做的是捐献。呃，

整个青海省做的都不是很好，你可以就是开个转院证去外地做。

调查员：哦，那……就是那个樊海宁，他不是科主任吗？

毋德芳：呃对对对。

调查员：他现在？

毋德芳：呃我知道，我知道。

调查员：他现在不做手术了吗也？

毋德芳：呃他现在做手术，但是做手术的类型不一样。象你这种移植的话，他，

我们这边是暂时没法开展。

调查员：你刚才说你们是没有资质吗？还是说就是因为没有肝源呀？

毋德芳：呃，两方面都有。呃资质也是，也是一方面，资质是要有有那个诊疗

科目那些东西，我们暂时还没有。

调查员：哦。你说的捐献的是什么？像亲人捐献的那样你们是可以做的吗？外

来的是没有吗？（毋德芳：呃）还是怎么样？   



毋德芳：也也也……，呃捐献的我们，现在是你这一块儿的话，因为你这看病

的状况的话，就我们就用不着，因为我们这种是就是那种突发情况那

种呃器官捐献（调查员：呃），就是突发，突发情况的器官捐献，就

是这个人突然之间他出事，出现了意外情况，我们会把他，如果他家

属同意的话我们会进行器官捐献。但是移植的话，暂时我们还没有，

还没有开展这项工作。

调查员：那你这种捐献就我们去了他不可以给我们用吗？那种器官，都给别人

了吗？你们不能做是吧？这种器官捐献了，就给别的省份了别的医院

了是吗？

毋德芳：这种器官捐献我们给谁，这个谁都说，这个谁都说不来，因为这个是

全国的，国家一个电，电脑的系统上的一个分配，（调查员：哦）给

谁我们谁都不知道。呃，是这样的。

调查员：啊对，那就像是我在，如果在咱们医院登记了，就是你们做了这种比

如说有人捐献意外出现的，那不可以给我们做手术吗？不可以换给我

们自己吗？

毋德芳：那我们现在的话暂时没有，现在肝，肝脏方面的话没有，肾脏可以，

（调查员：哦）肝脏没有，啊。

调查员：哎呀，我是一头雾水没太听明白。就是为什么……

毋德芳：就是说，现在整个青海省第一个状况，我跟你说一下整个青海省的移

植的这整个省的一个状况，（调查员：嗯）他是省内的人是没办法进，

就是，呃，有肝移植资质的是青海省人民医院，但是省人民医院，呃，

据我所知他们的都是请的外地的专家，然后呃从外面找的肝源，在本

省进行移植的。

调查员：嗯，我刚才打那个……

毋德芳：第二个就是，嗯……

调查员：我刚才给他打那个电话，他说就是他们现在说要调整么，说那个 OPO

什么指定人员现在就是他们暂时现在也做不了，所以我想你们医院因

为就你们医院和他医院都挺大的嘛，因为我查了一下网页我觉得你们

医院有……



毋德芳：呃对对对，那就是按他这样说，他们应该做不了的话，那我们医院也

没法做了，因为我们医院是肾移植的资质，是可以做肾，但是肝的话

暂时没法开展。

调查员：哦，那你们要是，哦，要是就是你说捐献完那个肝的话，那就是给哪

个医院，那我要是,如果他们做有可能我还能在他们那块儿，他们是有，

就唯一的一个他们做肝你们做肾，是这样的是吗？

毋德芳：嗯对对对。

调查员：啊，你说他们也是外聘专家？

毋德芳：但是为了病人的安全（调查员：嗯），我跟你说为了病人的安全，我，

我的建议是你们最好去外地找一个好一点的医院去做。（调查员：

嗯）因为这，即使即使是我们我们前头有……呃也有开展，他们也有

开展，但是做的都不是非常的成熟。

调查员：嗯，就是做的量不是很大，然后怕效果不好吧？

毋德芳：啊对对对！

调查员：哦，那价格（毋德芳：啊啊），医生，如果你们给我们再介绍医院的

价格就说会，会有优惠吗？咱们医院做一个肝移植要多少钱呢？

毋德芳：嗯，这个这个只是，我们可能心里面认为，这个地方做的比较好，然

后会推荐你们去，但是价格方面完全是按国家的那种收费的那种。你

到人家，人家那个医院去的话，人家只会给你，就是按他们医院的那

种收费，我们是说不上任何话的，我们只是自己，比如像我们这个圈

儿里，我们觉得哪一个哪一块儿的移植做的比较好，然后我们就会推

荐病人去，这个你得自己多方打听，呃找找外地的医院，咨询咨询。

调查员：那咱们原来医院一般做一个要是移植的话，全程要准备多少钱呢？几

十万呢？因为我们没有医保了。

毋德芳：哎呦，没有医保啊？！

调查员：啊对呀，我们没有医保，要自费的。



毋德芳：哎呦，那这个，你，你至少，光一个肝源就得好几十万呢。

调查员：光一个肝源，加上住院，就是全程要准备多少钱呢？

毋德芳：呃这个，七八十万吧。

调查员：七八十万哈。

毋德芳：哈我我这边，我自己自己心里估摸着可能得七八十万。因为我具体我

也没没操作过，也没见过啊，而且是这边我们也没开展过。我我我听

着他们说的光一个肝源你就得好几十万，三四十万。有的便宜一点的，

呃有的地方便宜啊。

调查员：便宜是因为啥便宜呀？

毋德芳：要么你就打听打听华西那边嘛，华西啊……

调查员：啊，四川那块，华西，我听说过。

毋德芳：啊对，啊，啊。

调查员：你说华西，华西你说是因为便宜吗？还是因为他们做的多呢？

毋德芳：呃他好像是，呃，就是他各个方面都比较好吧，（调查员：嗯）钱的

话我倒没说，但是主要是这个（调查员：数量，做的数量比较多），

移植肝的话，他主要是给这个病人的安全考虑的话，你还是去大一点

的医院，呃人家做的例数比较多的话，毕竟是经验比较好一点。

调查员：嗯嗯。真的挺感谢你给我讲这么多。

毋德芳：呃，我我建议你是，从网上都能查得着的这种肝胆资质，就是肝胆的

排名靠前的这些医院，一般性的他们一年都开展的都比较多，呃像我

这边的话，呃我们这边常联系的几家医院，也就是北京，北京跟那个

啥四川这边。

调查员：北京是哪家医院呢？你推荐哪家？



毋德芳：呃，北京我们联系的是清华长庚，四川的呢，那就是华西吧，这个华

西我不用推荐你也知道吧，这个全全全国都很出名的医院。

调查员：对，华西我知道，但是你说华西我找谁呀？长庚我去找谁呀？就是挂

哪个哪个主任号呢？

毋德芳：嗯，华西移植的话，我们这边我熟悉的，跟我们有过联系的就是那个

王文涛。

调查员：王文涛？

毋德芳：啊对。

调查员：啊，那北京清华长庚你说的是不是？那个不熟，那个医院上找谁呢？

毋德芳：呃，那个叫，那个是卢倩是个女大夫，但是也很厉害。

调查员：卢倩哪，你说卢吗？ 

毋德芳：卢倩。

调查员：你说华西做的，他们那边，你说他们一年能做多少啊？你说就这个，

你推荐这个王主任，他是主任是不是？挺权威的一个人。

毋德芳：啊，对，哎呦，他做的，做的多吧。这个一年，我估计他们做的很多。

嗯，具体例数不知道，但是我觉得他们，就是以他过来给我们做报告

的形式的话，他做的例数是相当多的。

调查员：能有多多呀？

毋德芳：呃，这个我没法跟你说，你可以具体的问一下，你可以打电话问一下

他们医务上的……

调查员：那以前咱们医院就是请王主任来过来做过那种移植手术是不是？也会

请他过来帮忙的？

毋德芳：哎呀我，我我我们，我们请他，我们没有，但是他来过我们这儿，但

是我们没请他做过。嗯，是省医院请他做过。



调查员：哦，那样的话我也可以打省院啊，就是我可以到他们那边去，如果有

的话，我可以请，就让他帮我请大夫，我们就不用走那么远了（毋德

芳：呃），如果有这样的。

毋德芳：我我我不是说，因为我也是医院的，我我我也不是说，呃，给你挡着

这边啊，呃，我觉得因为一个医疗上，他（调查员：一整套）不光不

光是有人的手艺，还有你的护理，各个方面的。我不是说固定的让你

去哪家，但是在青海这边的话，咱们这边的移植的话，真的做的不是

很成熟。

调查员：哦，行啊，那我就去找王主任，我查查吧。我估计象……象你这么说，

他能能到你那块儿去做报告，我估计一年他也能做几百例，我估计他

们医院，那么有名，差不多吧？

毋德芳：对对对，象这些仁济啊、和协啊这些医院……

调查员：对呀，仁济。

毋德芳：但是这种医院，一般这么大，大医院的话也比较牛！他不缺他那个病

人，可能你要是住院的话，要等待可能也，也得等待好长时间，现在，

你现在的疫情的话，病人已经不太好的话，现在这种状况的话，可能

你去北京不太合适了，因为你去了你就得还得隔离好长时间。

调查员：嗯，是。

毋德芳：呃，所以说，你现在立马想去的话，你就去，去这种，去去其它的地

方，除了，绕过北京，然后其它的地方，这样的话，你去了你就能，

如果能挂上号也就能住上，呃能住上院的话，你就能尽快的去操作这

个事情。

调查员：是是，因为我们就想尽快嘛。就是想这样的。北京就是说，说没有疫

情，北京一直就就从来都没放开过，我那天也问了一下，北京，要刚

才你推荐我就想实在没有办法才会去。北京他要隔离 14天，然后费用

自理，就跟那个外国人回来隔离是一样的，好几千块钱，就是光隔离

14天，然后你再转院进去，然后还要排队，所以说非常不方便了，费

用也是也是要多很多（毋德芳：对对对）。是，好，那谢谢你啊毋大

夫，那我就知道了，然后我跟家人商量一下。



毋德芳：对对对，是这样的。

调查员：是，那个没关系，钱我们还不是问题，关键就是想快一点，然后就是

质量好一点的，就这样的就行了。行，哈，好的，那谢谢您毋大夫哈，

打扰您了，好，那再见。

毋德芳: 好嘞，啊啊啊。

调查员：再见！

毋德芳：啊，再见！


